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OPINIÃOCURTAS

UM NOVO ANO PODE SER UM NOVO CICLO
Tio Flávio

"Em caso de despressurização da cabine, máscaras
de oxigênio cairão automaticamente. Puxe uma das más-
caras, coloque-a sobre o nariz e a boca, ajustando o
elástico em volta da cabeça e respire normalmente, de-
pois auxilie a criança ao seu lado."

Esta é uma fala que entra quase que automaticamen-
te em nossos ouvidos quando estamos dentro de um
avião e que de tanto ouvi-la, já não damos mais a devida
atenção. Há um outro fator para que esta fala se torne
irrelevante todas as vezes que viajamos: a maioria das
pessoas que conhecemos nunca precisou usar as más-
caras e nem passou por um momento de despressuriza-
ção de uma aeronave.

Pressurizar significa manter uma pressão semelhan-
te à pressão atmosférica normal num local totalmente
fechado.

No entanto, esta instrução passou a ser simbólica a
partir do momento em que usamos para descrever que
de nada adianta uma pessoa se anular, adoecer ou su-
cumbir-se para poder salvar uma empresa, uma relação,
uma pessoa ou, até mesmo, uma causa.

É preciso estar vivo. Como dizia Gal Costa: "é preciso
estar atento e forte". E mais interessante ainda é que o
forte, como cita a letra da música, não é estar bem o
tempo todo ou esconder suas fragilidades, como muito
bem explica a especialista Brene Brow em seu livro "A
coragem de ser imperfeito". Ser forte é estar preparado,
saber o que se quer e, como diz outra música, "com que
roupa eu vou", ou seja, quais valores quero carregar
comigo.

Todo início de ano vivemos a mesma história do "dia
primeiro de janeiro", que é motivo de esperança para
muita gente, pois transformou-se num símbolo do reco-
meço, da nova chance que nos é "dada" a cada ano, de
um novo ciclo mesmo. Bem sabemos que o primeiro dia
do ano é um dia como outro qualquer. Um dia que vem
logo depois do último dia do ano anterior.

Porém, se a gente for pensar direitinho, e pesquisar
um pouco mais, há toda uma constituição do cérebro
habilitada para fazer com que as nossas expectativas
produzam neurotransmissores e hormônios capazes de
nos darem ânimo para buscar, de fato, algo diferente.

Não é simplesmente dormir num sábado de um ano e
acordar no domingo de outro ano.

Como diz a professora e neurocientista Suzana Her-
culano-Houzel, "mal começa o ano e já temos objetivos
para os 365 dias seguintes: ganhar mais dinheiro, gas-

PRESTIGIOU

O presidente nacional do Sebare, ex-deputado fede-
ral Carlos Melles, prestigiou em Brasília na quarta-fei-
ra,4, a posse do companheiro, o agora vice-presidente
da República, Geraldo Alckimin, como ministro do De-
senvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, do Go-
verno Federal. A cerimônia foi realizada no Palácio do
Planalto e reuniu diversas lideranças do setor, além de
políticos e aliados do novo governo. Além da mensagem
de apoio das Micro e Pequenas Empresas, Melles disse
ter ido abraçar o novo ministro com quem pessoalmente
possui um histórico de trabalho e de amizade de 30 anos.
No advento do novo governo disse enxergar um cami-
nho de oportunidades para os empreendedores.

MUNICÍPIOS

Prefeitos da região participaram na quinta-feira,5, de
reunião virtual com dirigentes e representantes da Asso-
ciação Mineira de Municípios (AMM). Em pauta ainda a
discussão em relação a contagem prévia do Censo de
2022 que está gerando uma gritaria geral dos prefeitos. A
preocupação é com o encolhimento populacional na mai-
oria dos municípios. A medida poderá representar uma
perda de receita superior a R$ 4 milhões ao mês. Em São
Sebastião do Paraíso esta situação pode representar uma
perda de receita em torno de R$ 50 milhões ao ano.

ALERTA

E São Sebastião do Paraíso entrou o ano de 2023
em estado de alerta em relação a chuvarada que tem
ocorrido no município e em toda a região nos últimos
dias. Segundo informações entre o domingo e a quinta-
feira foram registrados mais de 150 milímetros acumula-
dos, volume que ainda pode aumentar até neste fim de
semana. A Defesa Civil foi colocada em alerta entre quin-
ta e sexta-feira, devido a possibilidade de ocorrência de
pancadas com grande volume de chuvas. Felizmente não
houve registros de estragos, interdições ou problemas
mais graves.

DENGUE

Em compensação a temporada das chuvas está fa-
zendo com que um problema grave de saúde seja regis-
trado no período. Paraíso está com alto índice de
infestação de dengue. O Levantamento Rápido de Índi-
ces para Aedes Aegypti (LIRAa) alcançou a casa de 3,9%
na última aferição de 2022. O volume recomendado pe-
las autoridades e órgãos de saúde é de 1%, estando,
portanto, quase três vezes acima do índice aceitável.
No ano passado o município registrou 2.217 notificações
com 1.171 positivos. A combinação, chuva, calor e am-
biente favorável para a proliferação do mosquito justifi-
ca a alta incidência de dengue entre os paraisenses.

MUTIRÃO

Por conta desta situação de alto índice de infestação
de casos de dengue, Paraíso realiza neste sábado o
primeiro mutirão do ano de combate ao mosquito cau-
sador da doença. O atendimento das equipes de limpe-
za estará voltado para os bairros Santa Tereza e Jardim
Diamantina, que neste sábado,7 de janeiro, receberá o
mutirão de limpeza. Nestes locais foram identificadas as
maiores incidências de contaminações e serão os locais
onde haverá o atendimento inicial. Em decorrência das
chuvas constantes, e períodos intermitentes de sol, a
Vigilância em Saúde pede apoio da população, que com
atitudes simples, pode ajudar a frear o avanço da doen-
ça.

ESTRADAS

E as mesmas chuvas que desde dezembro e também
neste início de janeiro estão recorrentes no município
paraisense, com volumes, intensidade e constância, já
provocam problemas nas estradas rurais do município.
Já existem trechos críticos, pontos tradicionais como na
região do Espraiado, sentido a Capetinga; e até mesmo
sentido a Guardinha que estão ficando praticamente in-
transitáveis. Para estas situações críticas a prefeitura
informa que se não houver ao menos 48 horas de tré-
gua, com abertura de sol, não é possível a colocação
de máquinas para os reparos, mesmo de forma paliati-
va.

NA CIDADE

Também quem transita pelas ruas e avenidas da ci-
dade já está sentindo os efeitos da chuvarada com as
ruas esburacadas em consequência das chuvas. Con-
dutores de veículos precisam ficar atentos e dirigir com
mais atenção e prudência visando assim provocarem
acidentes e danos em seus veículos. A regra é a mes-
ma. Sem a incidência de sol por pelo menos dois dias
seguidos torna-se inviável a realização de qualquer ser-
viço de manutenção das vias. Muito se fala da malha
asfáltica antiga, mas problemas desta natureza provo-
cados pelo excesso de chuvas têm ocorrido até mesmo
em locais onde a pavimentação foi feita recentemente.

MAIS CARA

Desde 1º de janeiro o contribuinte de São Sebastião
do Paraíso e demais cidades mineiras atendidas pela
Companhia de Saneamento de Água (Copasa) estão
pagando mais caro pela tarifa. O aumento está na casa
de 15,07% e que abrange também a cobrança de esgo-
to que é atrelada. O reajuste tarifário de 15,7% foi apro-
vado em novembro de 2022 pela Arsae-MG. Tempos
atrás muito se falava no rompimento do Município com a
prestadora de serviço como forma de aliviar o bolso dos
paraisenses. Com o passar dos dias, aquilo que era para
ontem, foi caindo no esquecimento e atualmente não se
fala no assunto e nem promessa.

HOSPITAL DE QUEIMADOS

Em andamento o processo de credenciamento pelo
Governo do Estado de Minas Gerais, da Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso para o atendimento do Hos-
pital de Queimados. O processo burocrático continua
em fase de tramitação junto a Secretaria de Estado da
Saúde e na prática já existem instalações prontas e or-
ganizadas, além de equipe preparada e em treinamento
para os primeiros atendimentos. A expectativa é de que
em breve a documentação e estruturação deverá ser
finalizada possibilitando a inauguração e a prontidão para
a prestação do serviço. É uma vitória de Paraíso e re-
gião já que a unidade será referência para todo estado.

PORTARIA

O Governo Federal publicou no final de 2022 porta-
ria que define regras para transposição e transferência
dos saldos financeiros remanescentes de exercícios
anteriores a 2018, constantes nos Fundos Estaduais,
Distrital e Municipais de Saúde, provenientes de repas-
ses do Ministério da Saúde e dá outras providências.
Os valores serão direcionados ao auxílio financeiro de
entidades privadas sem fins lucrativos que complemen-
tam o Sistema Único de Saúde (SUS). Para São Sebas-
tião do Paraíso estão listados a Santa Casa de Miseri-
córdia, Hospital Gedor Silveira, Associação de Paia e
Amigos dos Excepcional (APAE) e o Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde do Sudoeste Mineiro.

tar menos dinheiro; quitar o cartão de crédito, o carro ou
a casa; trocar de emprego, melhorar de vida, descansar
ou, quase certamente, em tempos de sedentarismo, fa-
zer exercícios e emagrecer."

Ela ainda diz que para cumprir as resoluções de um
novo ano é preciso, no entanto, de um cérebro que não
só seja capaz de desejar e estabelecer objetivos, mas
também de traçar planos.

"O mais importante, contudo, é constatar que o cére-
bro humano é tanto capaz de sonhar quanto de fazer
acontecer. Desejar é bom, mas tecer um plano e passar
à resolução é melhor ainda e traz satisfação dupla: com
o resultado e com o mérito pelo resultado", diz a especi-
alista. Mas o que tudo isto tem a ver com a cabine do
avião que serviu de abertura deste texto? A resposta vem
através de um provérbio chinês: "antes de mudar o mun-
do é preciso dar três voltinhas em casa".

Sim, é isto mesmo.
A gente entra num ano cheio de planos, querendo

revolucionar a nossa vida, mudar por completo, pois do
jeito que está, não agrada e nos consome tempo e ener-
gia. Eis o primeiro engano, pois para se conseguir che-
gar no ponto final de uma longa caminhada, devemos
ter a chegada como referência, mas é preciso estabele-
cer metas menores e alcançáveis, como dobrar a próxi-
ma esquina, e a outra, para conseguirmos atingir o obje-
tivo final.

O ano vai avançando, a gente vai acumulando os pro-
blemas, correndo demais, abraçando o mundo, queren-
do estar em todos os lugares, fazer tudo quanto caiba
num dia e nos esquecemos de ouvir a mensagem: "colo-
que a máscara de oxigênio", pois eis que a turbulência
chega e não estamos preparados. E neste caso ainda
há um fato interessante: aprender a respirar em pressão
atmosférica e buscar ajuda quando ela nos faltar.

Preparar-se é cuidar de si, das suas relações, do seu
ambiente, do seu físico, mente e emoções. Saber seus
limites e respeitá-los; entender a importância do outro,
mas compreender que "antes de colocar a máscara em
crianças e idosos, preciso ajustar a minha em mim mes-
mo". É ter planos realizáveis, pois, repetindo a professo-
ra Suzana Herculano, "o cérebro humano é tanto capaz
de sonhar quanto de fazer acontecer" e isso nos indica
algo fantástico: podemos, sim, ter uma mudança efetiva
e real com a vinda de um novo ano que vá além da vira-
da de um dia para o outro.

(Hoje em Dia 06/01/2023).
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural
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F A L E C I M E N T O S
31/12 - Francisco Mocoto Hirata, 65 anos
31/12 - Jorge Martins Silva, 83 anos
02/01 - Tani Aparecida Lima, 51 anos
02/01 - Maurício Felício da Costa, 69 anos
02/01 - Angelina Dinazadi de Faria, 74 anos
02/01 - Maria Tereza Faria Silva, 88 anos
04/01 - José Márcio de Assis, 88 anos
04/01 - Maurício Augusto de Oliveira, 61 anos
04/01 - Vitor Barbosa Sobrinho, 92 anos
05/01 - Geraldo Cirillo Moura, 75 anos
05/01 - Sebastião de Pádua, 81 anos
06/01 - Valdemir Quadros dos Santos, 41 anos
06/01 - Onésimo Rogeri, 83 anos
06/01 - Adoniro Corcino Marques, 94 anos
06/01 - Carlos Roberto de Souza, 60 anos

DIA DE REIS
Diz a tradição que no dia

06 de janeiro, Estrela Guia
Aos Reis Magos foi mostrar
Onde Jesus iriam encontrar!

Belchior, Gaspar e Baltazar
Magos vindo do Oriente

Avistaram no céu a brilhar
A Estrela do Onipotente!

Seguindo da Estrela, a luz
Viram José, Maria e Jesus
E os reis da terra curvaram

E o Menino Deus adoraram!

Com o ouro, incenso e a mirra
Presentearam ao Menino Jesus
Reconhecendo a Sua Majestade
Divindade, Humanidade e Luz!

(Maria Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Concorrência Pública nº 003/2022, Processo nº 961/
2022, tipo Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global.
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para prestação de serviços de pavi-
mentação asfáltica na estrada de guardinha via morro alto – Trecho 04,
conforme planilha  orçamentária, cronograma físico financeiro, memorial
descritivo e ART anexo ao processo. A abertura será dia 14 de fevereiro
de 2.023 às 09:00 hs. O edital completo e as demais informações relati-
vas a presente licitação encontram-se a disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de Janeiro de 2.023. Wellington Bonacini
de Carvalho – Presidente da Comissão Permanente de Licitação.

EXTRATO DE EDITAL PARA
CHAMADA PÚBLICA UNIFICADA

– Agricultura Familiar –
A Caixa Escolar da Escola Estadual Benedito Ferreira Calafiori
realizará Chamada Pública Unificada nº 01/2023 para Aquisição
de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, do
Empreendedor Rural ou de suas organizações para Alimentação
Escolar. Os Grupos Formais e Informais deverão encaminhar a
documentação para habilitação e Projeto de Venda prevista no
artigo 27 da Resolução FNDE nº 26/13, na Escola Estadual
Benedito Ferreira Calafiori no endereço Rua São José nº 159 –
Vila Santa Maria - São Sebastião do Paraíso/MG em envelopes
lacrados até o dia 24/01/2023, às 14 horas. Os quantitativos e
gêneros alimentícios estão disponíveis na página da Internet:

http://www.portaldaagriculturafamiliar.mg.gov.br
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Muitos consumidores
optam por adiar suas com-
pras de fim de ano de olho
nas tradicionais liquidações
do mês de janeiro. Pensan-
do nisso e ainda em promo-
ver a queima de estoque e
dar mais competitividade às
micro, pequenas e médias
empresas da cidade, a
ACISSP/CDL promove, en-
tre 5 e 14 de janeiro, a 1ª
edição da campanha de des-
contos "Liquida Paraíso".

Dezenas de lojas associ-
adas participam da ação, e
consumidores de São Se-
bastião do Paraíso e região
poderão aproveitar preços
especiais em produtos de
moda, decoração, beleza,
papelaria, alimentação, aces-
sórios, serviços, entre ou-
tros.

A 'Liquida Paraíso' traz
como principal objetivo um
movimento de unificação
das ações de queima de es-
toque que são de praxe no
início de cada ano'', destaca
o presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli. ''Es-
sa ação visa ampliar o enga-
jamento das empresas, pro-
porcionando maior destaque
aos estabelecimentos duran-
te o período das mega liqui-

Ação incentiva queima de estoque nas lojas da cidade

Dezenas de lojas participam
do primeiro Liquida Paraíso

dações praticadas por lojas de
rede'', completa.

Para Terezinha Regina de
Oliveira, proprietária da loja
Jeito de Anjo, a iniciativa da
Liquida Paraíso surge em boa
hora. ''Juntos somos sempre
mais, é o que costumo dizer.
Estamos muito felizes com
essa promoção para fomentar
nossas vendas logo no início
do ano. Parabéns, ACISSP!''

De acordo com Ronaldo
Alves, assessor de Eventos e
Negócios da ACISSP, ''a po-
pulação já aguarda o mês de
janeiro em busca dos super
descontos e umas das gran-
des apostas para boas vendas
é planejar atividades de
interação com os consumido-
res,'' afirma.

Cada um dos estabeleci-
mentos participantes definirá
seus descontos. As redes so-
ciais da ACISSP também
potencializarão a divulgação
das promoções das lojas par-
ticipantes e os stories funcio-
narão como vitrines para pro-
dutos promocionais disponíveis
na campanha "Liquida Paraí-
so". As páginas da ACISSP no
Facebook e Instagram são,
respectivamente, ACISSP e
@acissp_paraiso.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação
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A prefeita de Pratápolis,
Denise Alves de Souza Neves,
vetou o Projeto de Lei nº 87
aprovado pela Câmara Munici-
pal em 19 de dezembro. A ini-
ciativa da vereadora Luciane
Neves (MDB) previa a divul-
gação da ordem dos pacientes
em filas de espera para consul-
tas, exames e cirurgias no mu-
nicípio. "Me surpreende que
depois de todas reuniões, de-
bates e concordâncias da pro-
posta, agora aconteça esta de-
cisão alegando ser inconstitu-
cional", comentou a autora que
se diz alvo de perseguição polí-
tica por trabalhar alinhada com
os interesses da população.

A vereadora Luciane
Neves havia justificado que a
iniciativa visava trazer mais
confiança à população diante de
um sistema frágil, que apresen-
ta desconfiança e muitas recla-
mações de favorecimentos. O
projeto apresentado em 5 de
dezembro foi votado e aprova-
do por quatro votos a três no
plenário da Câmara durante
sessão realizada em 19 de de-
zembro. "Me surpreende a de-
cisão tomada no dia 2 de janei-
ro quando o Executivo vetou a
proposta aprovada pelo Legis-
lativo.

Através de ofício endereça-
do à presidente da Câmara,
Leide Janaina Girardi Nestor, a
Prefeitura anunciou a proposi-
ção de veto ao Projeto de Lei
87.  Com a justificativa de ina-
dequação foi apresentado veto
total a proposta.

Entre as razões do veto é
argumentado que o projeto
possui vício de iniciativa. "Em-
bora se entenda a boa intenção
do Legislativo no sentido de dar
visibilidade aos procedimentos
da rede pública de saúde, en-
tende-se que compete ao pre-
feito propor norma sobre or-
ganização e funcionamento da
administração municipal".

Alega invasão de esfera
que seria afeita ao Executivo.
Em outro ponto menciona que
a lei gerará em "drásticos gas-
tos públicos e coloca em risco
a segurança da proteção de da-
dos dos cidadãos. Cita ainda
que serão feitos estudos para
o serviço existente para ade-
quar o projeto. A Câmara o pra-
zo até o final do mês para vo-
tar o veto e decidir pela sua
derrubada ou manutenção.

ESCLARECIMENTOS
Luciane Neves autora do

projeto atribui a decisão a uma

possível perseguição política
pelo fato dela ser considerada
vereadora de oposição. "É im-
portante frisar que antes da
votação fizemos reunião com
os vereadores, a Secretaria de
Saúde e a assessoria jurídica
da Câmara e da Prefeitura e
não foi apresentada nenhuma
objeção ao projeto", comenta.
Ela cita que se sugeriu que
fossem feitas adequações caso
houvesse algum outro enten-

dimento diferente, "nada foi
feito".

A vereadora disse não ter a
intenção de aparecer e até pro-
pôs que o projeto fosse assi-
nado pelos demais vereadores,
que disseram não ser necessá-
rio. "Ainda propus que a inici-
ativa fosse apresentada ao
Executivo como forma de in-
dicação para que a prefeita
apresentasse a proposta, mas
acharam desnecessário", co-
menta.

Quanto a gastos Luciane diz
em Delfinópolis existe projeto
semelhante em que o assunto
é tratado dentro da Lei de
Transparência e não há despe-
sa alguma ao Município. "Des-
pesa é uma questão de opção,
se usa com as condições já
existentes ou se adquire algum
programa para isso", avalia.

A vereadora disse que vai
manter sua posição em defe-
sa da população e contra os
benefícios de alguns. "Não sei
como será a posição dos de-
mais colegas, se vão ficar a
favor do povo ou se vão con-
cordar com as alegações da
Prefeitura. Caberá as pesso-
as acompanhar e verificar a
situação", finaliza Luciane
Neves.

Prefeitura veta proposta
contra prática de 'fura fila'

na saúde em Pratápolis
Divulgação

Valores permanecem disponíveis por cinco anos

Por Luciano Nascimento

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Desde a última segunda-
feira (2), o prazo para reno-
vação da Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) voltou a
ser de 30 dias. A regra vale
para condutores com docu-
mentação vencida a partir de
1º de janeiro.

Por causa da pandemia de
covid-19, em março de 2020,
o Conselho Nacional de Trân-
sito (Contran) decidiu ampliar
o prazo para renovação da
CNH, visando evitar a aglo-
meração de pessoas nos ór-
gãos e entidades do Sistema
Nacional de Trânsito (SNT) e

Prazo para renovar carteira de
habilitação volta a ser de 30 dias

Regra vale para portadores de CNH vencida desde 1º de janeiro

nas entidades públicas e pri-
vadas prestadoras de serviços
relacionados ao trânsito.

Desta forma, quem teve a
habilitação vencida entre mar-
ço de 2020 e dezembro de
2022 conseguiu um tempo ex-
tra para renovar o documen-
to, de acordo com um calen-
dário elaborado pelo Contran
para cada estado da federa-
ção. Em São Paulo, por exem-
plo, os condutores com venci-
mento da CNH em dezembro
do ano passado terão até 31
de agosto de 2023 para reno-
var o documento.

Pelas regras do Código de
Trânsito Brasileiro (CTB),
conduzir veículo com a cartei-
ra vencida é infração gravís-

sima, punida com multa de R$
293,47, além da perda de 7
pontos na habilitação.

A CNH tem validade de 10
anos para condutores com
menos de 50 anos. A validade

do documento para quem tem
de 50 a 69 anos é de cinco
anos. Já os motoristas com
idade acima de 70 anos de-
vem renovar a CNH a cada
três anos.

Reprodução

Têm circulado nos grupos
de aplicativos de mensagens
informações falsas acerca do
Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores
(IPVA) e da Taxa de Renova-
ção do Licenciamento Anual de
Veículo (TRLAV). Alguns des-
ses conteúdos possuem links
que, ao serem clicados, podem
expor dados ou permitir a in-
vasão do equipamento do usu-
ário pelo golpista. A Secretaria
de Estado de Fazenda de Mi-
nas Gerais (SEF/MG) alerta
que não envia links de cobran-
ça nem boletos, assim como
guias de arrecadação em papel
para endereços dos cidadãos.

O Superintendente de Arre-
cadação e Informações Fiscais
da SEF, Leônidas Marques, rei-
tera que os cidadãos e contri-
buintes não devem dar crédito
a mensagens divulgadas em
grupos de aplicativos ou rece-
bidas por e-mail.

Algumas mensagens, lem-
bra o superintendente, remetem
a páginas falsas, parecidas
com o site da SEF/MG. Para
ter garantia de que está nave-
gando no site oficial, a reco-
mendação é nunca acessar por
meio de links e sim digitando o
endereço www.fazenda.mg.
gov.br no navegador da inter-
net.

“Nós disponibilizamos to-
das as informações sobre o
IPVA e a TRLAV nos canais
oficiais da Secretaria de Fazen-
da, que são o site www.fazen
da.mg.gov.br e o perfil do
Instagram @sef.mg. Qualquer
mensagem recebida não tem
como emitente a SEF/MG e,
provavelmente, é uma tentati-
va de golpe virtual com a in-
tenção de roubar dados dos
usuários ou causar algum tipo
de pânico ou tumulto”, explica
Leônidas Marques.

Vale lembrar que a escala de
vencimentos do IPVA começa
em 13 de março (confira a ta-
bela abaixo). Já a Taxa de
Licenciamento, no valor de R$
33,66, vence no dia 31 de mar-
ço para todos os veículos, in-
dependentemente do final de
placa.

As únicas formas de pagar
os dois tributos são diretamen-
te nos caixas ou terminais de
autoatendimento dos agentes
arrecadadores (bancos creden-
ciados e casas lotéricas) ou
internet banking. Para paga-
mento nas casas lotéricas é ne-
cessário levar o Documento de
Arrecadação Estadual (DAE),
que deve ser gerado, exclusi-
vamente, no site da Secretaria
de Fazenda.

(Sup. Central de Imprensa)

Secretaria de
Fazenda alerta

sobre golpes com
IPVA e Taxa de
Licenciamento

Órgão não envia boletos para
endereços físicos ou e-mail  nem links

por aplicativos de mensagens

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para ajudar consumidores
ganharem tempo e dinheiro,
periodicamente o Jornal do
Sudoeste faz levantamento de
preços dos combustíveis, in-
cluindo o gás de cozinha GLP
de botijão de 13 quilos. Nesta
sexta-feira 6 de janeiro, fomos
verificar preços da gasolina,
etanol e diesel, nos vinte pos-
tos de revenda no perímetro
urbano paraisense.

Foi constatado que o pre-
ço mais barato do litro de ga-
solina custa R$ 4.99 -, etanol
R$ 3,75 e diesel R$ 5,98. O
litro de gasolina mais caro cus-
ta R$ 5,40 -, etanol 4,69 e die-
sel R$ 7,69.

Vale a pena o consumidor
pesquisar preços não só dos
combustíveis e do gás de co-
zinha, mas de todos os produ-
tos que você faz uso ou con-
some no dia a dia, principal-
mente os produtos da cesta
básica, medicamentos e ou-
tros mais.

Para o consumidor ficar a
par dos preços de combustí-
veis em Paraíso, basta ler a
tabela de preços em anexo,
onde constam os preços, en-
dereços e o nome do estabe-
lecimento revendedor.

Preços de combustíveis
em Paraíso, veja como estão

Vereadora Luciane
Neves acha estranho que
nas reuniões prévias não
houveram contestações
ao projeto apresentado
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O Governo de Minas Gerais
liberou nesta semana a consul-
ta aos valores e emissão de
guia para o pagamento do Im-
posto sobre a Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA)
de 2023. Se por um lado o con-
tribuinte teve a redução no pre-
ço da Taxa de Renovação do
Licenciamento Anual de Veícu-
lo (TRLAV) sofreu uma queda
significativa superior a R$
100,00, por outro, foi registra-
do aumento do imposto. Tam-
bém em mais este ano não será
cobrado o Seguro Obrigatório.

Desde a segunda-feira,2 de
janeiro, que o Governo de Mi-
nas disponibilizou o serviço de
emissão da guia do pagamento
do IPVA. O Documento de Ar-
recadação Estadual (DAE) pode
ser gerado pelo site da Secre-
taria de Estado de Fazenda de
Minas Gerais (SEF/MG), bas-
tando informar o número do
Renavam do veículo. Através
do site https://www.detran.
mg.gov.br/veiculos/taxas-ipva-
seguro-dpvat/ipva é possível
inicialmente fazer a consulta do
valor e formas de pagamento,
além de imprimir a guia.

Neste ano, assim como
ocorreu em 2022, a escala de
vencimentos do IPVA terá iní-
cio no mês de março, se en-
cerrando em maio para quem
optar por parcelar. A medida foi
mantida pelo Governo de Mi-
nas como forma de aliviar o
peso das obrigações dos con-
tribuintes mineiros, que já têm
outros compromissos para se-
rem honrados em janeiro. As-
sim como ocorreu nos dois úl-
timos anos não haverá a co-
brança do Seguro Obrigatório.

Outra boa notícia para o
contribuinte é que a Taxa de
Renovação do Licenciamento
Anual de Veículo (TRLAV) so-
freu uma queda significativa.
Neste ano a taxa que possui
vencimento no dia 31 de mar-
ço será de apenas R$ 33,66.
Em 2022, o valor cobrado era
de R$ 135,95. A redução de
mais de R$ 100,00 é conside-
rada um alívio no primeiro tri-
mestre.

No entanto, o valor do

Liberada a consulta
aos valores e emissão
da guia do IPVA 2023

Contribuinte já pode consultar sobre os
valores e emitir a guia de pagamento dos

impostos referentes a propriedade de veículos

Roberto Nogueira

IPVA, depois de ter sido con-
gelado em 2022, mantendo o
de 2021, voltou a estar atrela-
do aos preços atualizados dos
automóveis. O cálculo do va-
lor do IPVA é feito a partir do
preço médio dos automóveis
constantes na tabela da Funda-
ção Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas (Fipe). Dessa forma,
com a atual alta nos preços dos
veículos novos e usados, o
imposto, com as atualizações
de 2023, registrou aumentos
exorbitantes, que podem che-
gar perto dos 50% em alguns
modelos.

O imposto poderá ser pago
à vista, com desconto de 3%,

ou de forma parcelada, em três
vezes. Além disso, se o propri-
etário esteve com toda a docu-
mentação veicular em dia nos
anos de 2021 e 2022, ganha
mais 3% de desconto.

Tanto para o IPVA quanto
para a TRLAV, a emissão da
guia é opcional. O contribuinte
pode efetuar o pagamento di-
retamente nos agentes arreca-
dadores (bancos autorizados),
bastando informar o número do
Renavam no caixa ou terminal
de autoatendimento. Alguns
bancos também oferecem a
opção de pagamento pela
internet e aplicativo para tele-
fone celular.

Valdinei Vieira assume a
presidência da Câmara

em São Tomás de Aquino
O vereador Valdinei Vieira

dos Santos (PL) assumiu a pre-
sidência da Câmara Municipal
em São Tomás de Aquino. A
sessão especial de posse dos
membros da nova mesa direto-
ra foi realizada na noite de quar-
ta-feira,3 de janeiro. Em breve
pronunciamento ele reforçou a
intenção de realizar um traba-
lho conjunto com os pares e em
harmonia com o Executivo em
prol da população da cidade.

A reunião teve início com a
condução do então presidente,
André Eduardo de Carvalho
(PSD) que esteve à frente do
Legislativo nos dois primeiros
anos do atual mandato. A elei-
ção de Valdinei ocorreu no fi-
nal de novembro e que agora
com a posse presidirá os tra-
balhos da Câmara aquinense
nos próximos dois anos. André
agradeceu a colaboração de to-
dos e destacou que estará à dis-
posição para ajudar o novo pre-
sidente.

Em uma breve pausa os ve-
readores fizeram a troca de ca-
deiras. Valdinei dos Santos pas-
sou a ocupar a presidência, en-
quanto André Eduardo foi para
o lugar destinado a vice-presi-
dência. Também assumiram os
seus postos o vereador Leonar-
do Matos Ribeiro (PSC) como
1º secretário e o também vere-
ador Elton Cesar Nascimento
(PL) que será o 2º secretário.

Valdinei agradeceu a todos
os vereadores pela confiança e
oportunidade em poder exercer
presidência. "Vou tentar fazer
um bom trabalho para a popu-
lação, este é o ideal de todos
os vereadores", declarou. Ele

reforçou que pretende continu-
ar o trabalho em parceria com
o prefeito Daniel Ferreira.
"Conto com o apoio de todos
vocês e no que precisarem de
mim estarei sempre à disposi-
ção", completa.

Todos os vereadores se ma-
nifestaram em apoio, confir-
mando a unidade já que na elei-
ção Valdinei dos Santos recebeu
votos de todos os colegas da
Câmara. Leonardo Ribeiro
enfatizou que todos estão im-
buídos em fazer o melhor para
a cidade e que nestes dois anos
restantes do atual mandato, tan-
to o presidente, como todos os
vereadores estarão comprome-
tidos em trabalhar com dedica-
ção pela população e apoiando
o novo presidente.

Ana Clara Santos, esposa
de Valdinei Santos fez uso da
tribuna livre e também refor-
çou que assim como dos co-
legas de Câmara, o presiden-
te terá total respaldo da famí-
lia. "Estamos todos unidos
para te apoiar em tudo que
for preciso e em todos os mo-
mentos", salientou. Ela citou
uma passagem de Santo To-
más para destacar mais uma
vitória na vida do companhei-
ro e esposo diante de tantos
desafios. "O amor é alegria
pelo bem que é único ..." men-
cionou.

Ana destacou a generosida-
de e o amor de Valdinei pela ci-
dade e desejou que ele tenha luz,
sabedoria e fé na condução dos
trabalhos na Câmara.

Vereador Valdinei Vieira dos Santos emocionado
recebeu apoio dos colegas de Câmara e da família

Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

Já passou de uma déca-
da que vários segmentos da
comunidade paraisense,
dentre eles o Jornal do Su-
doeste que atendeu diversas
solicitações de pessoas que
clamavam o retorno da im-
plantação de uma unidade
do Instituto Médico Legal
(IML) para atender a de-
manda do Município de São
Sebastião do Paraíso e cida-
des vizinhas.

Para quem presenciou e
não esqueceu, há alguns anos
o IML existiu em Paraíso e
infelizmente foi desativado.
Por esta razão necropsias
estão sendo realizadas em
Passos, Formiga e em Al-
fenas, sendo que ocasiona
sérios transtornos para famí-
lias que ficam angustiadas
por várias horas, aguardan-
do a liberação de corpos, e,
em certos casos, tendo que
arcar com despesas de
transportes de corpos.

Graças a Deus as mui-
tas solicitações que foram
feitas para o retorno da im-
plantação de atendimento do
IML em Paraíso está pres-
tes a ser concretizada. Os
três médicos legistas já se
apresentaram em Paraíso.
No entanto, enquanto a Pre-
feitura providencia as insta-
lações para funcionamento

IML está a caminho,
e o posto de coleta

de sangue, como fica?
do IML, os três profissionais
irão atender em Passos.

Merecem aplausos o Sr.
prefeito Marcelo Morais, o
Delegado Tiago Bordini, que
trabalharam na articulação
junto ao deletado titular do 18.º
Departamento de Polícia Ci-
vil, Edson de Moraes, em Po-
ços de Caldas, e ao delegado
geral, Joaquim Francisco Neto
e Silva, que viabilizou o aten-
dimento desta importante e
necessária demanda nova-
mente para São Sebastião do
Paraíso.

A princípio, conforme
anunciado, a instalação do
IML está prevista para este
mês de janeiro de 2023, em
local adequado.

Agora outra reivindicação
justa e necessária que a co-
munidade faz às autoridades
paraisenses, é o retorno de um
posto de coleta de sangue em
Paraíso. Para quem não sabe
ou não tem conhecimento, há
umas três décadas, aqui em
São Sebastião do Paraíso ti-
nha um banco de sangue ins-
talado nas dependências da
Santa Casa da Misericórdia,
onde pessoas de Paraíso e de
cidades da região doavam
sangue.

Infelizmente a cidade per-
deu também este importante
e necessário serviço de saú-
de que salva e prolonga a vida
de quem precisa. Atualmente

paraisenses doadores volun-
tários de sangue precisam se
deslocar até Passos para fa-
zerem doação, sendo que a
Santa Casa de Misericórdia
de Paraíso tem uma infra-
estrutura das melhores do
interior mineiro, onde se faz
cirurgias complexas, tem o
Hospital Regional do Cora-
ção e brevemente será ins-
talado também nas depen-
dências da Santa Casa de
Misericórdia de Paraíso, o
(Hospital Regional dos Quei-
mados).

Para o retorno ao menos
do posto de coleta de san-
gue, que aliás é esperado há
muito tempo, e ainda não se
concretizou, a questão vem
se arrastando, paraisenses
esperam ações decididas por
parte do Sr. prefeito Marce-
lo Morais. Também que o
deputado Antonio Carlos
Arantes se empenhe para a
solução deste caso.

Afinal, um posto de co-
leta de sangue, apesar de
sua importância, é muito
pouco o que paraisenses
pedem ao governo do Es-
tado, e esperam que o de-
putado Aran-tes faça valer
sua liderança. É um dos
nomes citados como possí-
vel presidente da Assem-
bleia Legislativa, da qual no
mandato anterior foi vice-
presidente.
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Polícia prende pistoleiro que
estava foragido em Itamogi

Uma ação conjunta entre a
Polícia Militar de Minas e a
Polícia Militar do Estado de São
Paulo, na tarde de terça-feira,
3, resultou na prisão de um
homem procurado pela justiça
e que estava foragido em
Itamogi. O acusado foi identi-
ficado como Mário da Silva
Neto,35, é conhecido pela al-
cunha de "Pistoleiro" e também
é apontado como autor de ho-
micídios em Mato Grosso.

Em outubro do ano passa-
do ele teria evadido de uma
abordagem da polícia paulista.
No entanto, na fuga deixou
para trás um documento de
habilitação que foi investigado
sob a suspeita de ser alterado e
falsificado. O serviço de inteli-
gência da polícias de Minas e
São Paulo foram mobilizados,
possibilitando que o fugitivo
fosse identificado.

 Durante o levantamento foi
apurado que o suspeito era pro-
curado da Justiça sendo apon-
tado pela autoria de mais de um
caso de homicídio em Mato
Grosso. Na região Centro-Oes-

te o criminoso era conhecido
pelos apelidos de "Pistoleiro" e
"Matador". Contra havia man-
dado de prisão, sendo que es-
tava na condição de foragido.

Após levantamentos foi apu-
rado que o suspeito estava es-
condido em Itamogi e foi
montada uma operação para
capturá-lo. A prisão ocorreu no
início da tarde, sem que ele
pudesse esboçar reação ou
qualquer outra tentativa de
fuga. Em pelo menos uma oca-
sião ele fugiu de uma peniten-
ciária e posteriormente quando
estava em condicional, em ou-
tra ocasião arrebentou e aban-
donou tornozeleira eletrônica
quando conseguiu fugir do sis-
tema de monitoramento a que
estava submetido.

Preso em Itamogi, ele de-
veria ser transferido para o pre-
sídio em São Sebastião do Pa-
raíso, mas o seu destino ain-
da era incerto. As autoridades
judiciárias estavam avaliando a
possibilidade dele ser recambi-
ado para uma unidade prisional
no Mato Grosso.

Ação conjunta resultou na prisão de homem
considerado criminoso de alta periculosidade

Divulgação

PM paulista prende ladrões que
roubaram supermercado em Itamogi

A Polícia Militar de Ba-
tatais (SP) prendeu na terça-
feira,3, dois homens suspei-
tos de terem participação no
roubo em um supermercado
em Itamogi. Com eles foi
apreendido um veículo, uma
arma de fogo, munições além
de parte do dinheiro que foi
levado do estabelecimento.
Os presos foram encaminha-
dos inicialmente para a Cen-
tral Judiciária e passariam por
uma audiência de custódia
para definir se ficariam pre-
sos ou seriam liberados.

Após a ação criminal os
bandidos teriam fugido em di-
reção ao estado de São Paulo.
Acionada a Polícia Militar de
Itamogi registrou a ocorrência
que foi compartilhada com a
polícia paulista. Imagens do
circuito de segurança possibi-
litaram a identificação de um
veículo por onde os autores
teriam utilizado para empreen-
der fuga. A informação foi re-
passada na região e possibili-
tou a localização dos suspeitos.

A PM de São Paulo identi-
ficou um como sendo morador

de Batatais. Em patrulhamento
nas imediações da residência do
suspeito foi localizado o veículo
usado na fuga. Também foi
feita a abordagem a dois ho-
mens que teriam cometido o
crime.

Com eles a polícia localizou
e apreendeu um revólver cali-
bre 38, três munições intactas
e R$ 722,30 em dinheiro, que
seria parte do dinheiro levado

do estabelecimento. Ainda fo-
ram localizados e apreendidos
três aparelhos celulares e duas
blusas de moletom.

A dupla foi presa em fla-
grante e conduzida até a Dele-
gacia de Polícia Civil, pela prá-
tica de roubo. Depois de se-
rem ouvidos em depoimento
os dois homens foram enca-
minhados para a Penitenciária
de Franca.

Motorista perde o controle
e colide veículo em muro

As fortes chuvas e o as-
falto escorregadio podem ter
sido a causa de um acidente
registrado na noite de quarta-
feira,5, no Conjunto Residen-
cial Rubens Rocha Gonçalves,
em São Sebastião do Paraíso.
Uma motorista perdeu o con-
trole do GM Celta e colidiu
contra o muro de uma residên-
cia.

A condutora foi atendida
pelo resgate do Corpo de
Bombeiros e encaminhada
para a Santa Casa.

De acordo com informa-
ções do 2º Pelotão do Corpo
de Bombeiros no local encon-

traram o veículo batido con-
tra o muro da residência. A
condutora estava dentro do
automóvel, consciente e orien-
tada.

Recebeu atendimento ini-
ciais e apresentava um corte
no rosto e lesões nos pulsos.
Durante o atendimento a mo-
torista disse que perdeu o
controle da direção vindo a
bater inicialmente na sarjeta
da rua e em seguida atingiu o
muro.

Foram registrados danos
na construção e também no
veículo que ficou parcialmen-
te destruído.

FOTO: Reprodução
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Acidente foi registrado na noite chuvosa
de quarta-feira no bairro Rubens Rocha

Por Karine Melo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Até o dia 20 de janeiro está
aberto o prazo para solicitar a
dis-pensa da prova do Exame
Nacional de Desempenho dos
Estudantes (Enade) 2022. O
pedido deve ser feito por meio
do Sistema Enade, pelo estu-
dante ou pela instituição de edu-
cação superior, a depender da
motivação da ausência. Nas
duas situações, é preciso com-
provar o motivo da falta, me-
diante documentação, confor-
me as exigências previstas em
edital. O exame foi aplicado em
27 de novembro em todo o
país.

Mesmo pedindo a dispensa
da prova é necessário preen-
cher o Questionário do Estu-
dante. No rol de situações pre-
vistas como justificativas para
se ausentar do exame estão:
acidente, assalto, casamento,
extravio, perda, furto ou rou-
bo de documento de identifi-
cação, luto, questões relacio-
nadas à saúde, à maternidade
ou à paternidade, além de com-
promissos profissionais e pri-
vação de liberdade.

Estudantes que foram elimi-
nados no dia do exame por
descumprirem normas de se-
gurança (como não desligar o
celular durante a prova) não
poderão solicitar dispensa de
prova.

Segundo o Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (IN
EP), os casos de ausência por
motivos pessoais ou profissio-
nais devem ser registrados pe-
los estudantes e analisados pe-
los respectivos coordenadores
de curso. O Inep vai avaliar os
casos de ausência por compro-
missos acadêmicos vinculados
ao curso avaliado.

SOLICITAÇÕES
Além das solicitações de dis-

pensa de prova, os coordena-

dores de curso ainda podem re-
gistrar, no Sistema Enade, de-
clarações referentes a estudan-
tes que não foram inscritos no
período previsto; deixaram de
ser informados pela instituição
sobre sua inscrição; não tive-
ram indicação correta do polo
de apoio presencial; não tive-
ram seu município de prova
alterado em decorrência de
mobilidade acadêmica; ou fo-
ram inscritos indevidamente.

PEDIDOS E ANÁLISE
As pessoas com o pedido de

dispensa deferido serão automa-
ticamente regularizadas no que
diz respeito ao Enade 2022, des-
de que não possuam pendênci-
as em relação ao Questionário
do Estudante. A lista de regula-
res pode ser conferida, no Sis-
tema Enade, pelos coordenado-
res de curso e procuradores
educacionais institucionais.

O período de análise e deli-
beração sobre as solicitações
vai até dia 27 de janeiro. Cabe
ao coordenador de curso ana-
lisar os pedidos dos estudan-
tes e, ao Inep, as solicitações
realizadas pelas instituições.

HISTÓRICO
Realizado anualmente pelo

Inep, o Enade é um dos com-
ponentes do Sistema Nacional
de Avaliação da Educação Su-
perior (Sinaes). A inscrição é
obrigatória para ingressantes e
concluintes de cursos de ba-
charelado, superiores de tecno-
logia e licenciaturas vinculados
às áreas avaliadas.

O exame avalia o rendimen-
to dos estudantes que concluí-
ram cursos de graduação em
relação aos conteúdos progra-
máticos previstos nas diretri-
zes curriculares, o desenvolvi-
mento de competências e ha-
bilidades necessárias ao apro-
fundamento da formação geral
e profissional, além do nível de
atualização dos estudantes com
relação à realidade brasileira e
mundial.

Exame avalia o rendimento dos
formandos de cursos de graduação

Prazo para
pedir dispensa

do Enade termina
em 20 de janeiro

Pedestres se aventuram
em  atravessar vias públicas:

semáforos continuam desligados
Problema recorrente em

São Sebastião do Paraíso, si-
nais para assegurar a traves-
sia para pedestres continuam
desligados em vários semáfo-
ros em locais de trânsito in-
tenso. Sem outra alternativa,
pedestres acabam se aventu-
rando em travessias perigosas.
Idosos, mães conduzindo cri-
anças e pessoas com proble-
mas de mobilidade, são ainda
mais expostos ao perigo.

passa pela tubulação", salientou,
ao admitir que uma possível so-
lução será não deixar os cabos
expostos.

Ainda de acordo com o se-
cretário, será necessária nova
licitação para contratar empre-
sa e reativar a sinalização. No
entanto, segundo João Paulo,
depende da "abertura do orça-
mento do município para este
ano", o que é aguardado para
os próximos dias.

No dia 18 de junho do ano
passado o Jornal do Sudoeste
publicou matéria alertando
para o problema que gerou
reclamações de pedestres. O
secretário municipal de Trân-
sito, João Paulo Alves Bueno,
conforme nossa edição de 22
de junho, explicou que a situ-
ação foi "em decorrência da
danificação de fiação elétrica
provocada por maritacas", e
que "além da manutenção,

também foram adquiridas pe-
ças e cabos para reposição".

A sinalização para pedestres
nos semáforos está desligada há
algum tempo. Nesta sexta-fei-
ra (6/1) o "JS" em contato com
o secretário João Paulo, questi-
onou sobre o não funcionamen-
to da sinalização há mais de seis
meses. Ele disse que reparos
foram feitos, mas "maritacas"
voltaram a atacar a fiação.
"Não é a parte aérea, é a que

Investimentos na educa-
ção, recursos para o setor
cultural, a preocupação com
o meio ambiente e animais
e a regulamentação dos ser-
viços de mototáxi e transpor-
te por aplicativo foram al-
guns dos temas que se des-
tacaram em 2022 na Câma-
ra Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso.

No ano, os vereadores
analisaram 158 projetos, en-
tre projetos de lei, de lei com-
plementar e resoluções. A
maior parte deles (100) são
de autoria dos próprios par-
lamentares; outros 58 são
provenientes da Prefeitura,
dos quais 91% já foram
aprovados.

Trinta e oito sessões or-
dinárias, quatro sessões ex-
traordinárias, duas sessões

BALANÇO 2022:
Câmara analisa 158
projetos em 2022 e
investe em inclusão
e sustentabilidade

solenes e 22 audiências pú-
blicas foram realizadas ao
longo do ano, destacando-se
as audiências para a discus-
são sobre a Lei Orçamen-
tária Anual de 2023, que fo-
ram realizadas em formato
diferente dos anos anterio-
res.

Os vereadores também
enviaram 638 ofícios e 276
indicações para autoridades
de outros órgãos. Além dis-
so, o Legislativo Municipal
paraisense também dedicou
esforços para a inclusão so-
cial (Projeto Libras para To-
dos e Coral em Libras), a
educação cidadã (Escola do
Legislativo e Parlamento Jo-
vem) e sustentabilidade
(campanha “Pequenos hábi-
tos, grandes mudanças”).

(por Helena Tallmann)
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Vinte e dois prefeitos liga-
dos as regiões da Associação
dos Municípios da Microrre-
gião do Médio Rio Grande
(AMEG) e da Associação dos
Municípios Micro Região Bai-
xa Mogiana (AMOG) se reu-
niram em Passos na manhã de
terça-feira,3. Em debate,
questionamentos relacionados
a prévia divulgada da conta-
gem populacional realizada
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE),
o Censo 2022. “Vamos entrar
na Justiça com ações indivi-
duais e coletivas contestando
os números apresentados”,
disse o prefeito de São Sebas-
tião do Paraíso, Marcelo Mo-
rais.

A reunião foi realizada na
sede da AMEG em Passos.

Prefeitos recorrerão à Justiça contra
os números da prévia do Censo 2022

Os prefeitos da região manifestaram preocupação com efeito do encolhimento
dos índices populacionais e a redução dos repasses de recursos governamentais

Divulgação

Participaram 13 dos 22 pre-
feitos da AMEG e nove dos
19 da AMOG. Os prefeitos
discordam dos números apre-
sentados previamente pelo
IBGE no final do ano. O
indicativo aponta que no Sul e
Sudoeste do Estado houve o
encolhimento em mais de 11
mil pessoas da população em
relação a prévia divulgada em
2021 e também em compara-
ção as estimativas feitas pe-
las prefeituras. Na região,
onde se previa 548.806 pes-
soas caiu para 530.364 na pré-
via divulgada conforme dados
coletados até 25 de dezembro
de 2022.

Em São Sebastião do Pa-
raíso onde esperava-se o mí-
nimo de 80 mil habitantes a
prévia anunciada foi menor

ainda do que a estimativa de
2021. De 71.915 pessoas a
avaliação parcial ficou em 70.
976. A discrepância dos núme-
ros no município e também nas
cidades da região motivou o
prefeito Marcelo Morais a
mobilizar os demais chefes do
Executivo para debater a si-
tuação.

Mesmo com a ponderação
de ter havido em muitos locais
a resistência da população em
responder a pesquisa, há o
questionamento generalizado
em relação aos números di-
vulgados. O maior receio é em
relação a diminuição da redu-
ção dos valores do Fundo de
Participação dos Municípios,
cujos os valores são repassa-
dos pelo Governo Federal ba-
seado no índice populacional

das cidades.
Durante a reunião os pre-

feitos decidiram que vão in-
gressar com ações na Justiça
Federal e contestar os dados
apresentados. “Faremos
ações individuais e também
em conjunto pelas associa-
ções dos municípios questio-
nando os números da conta-
gem populacional”, disse o
prefeito Marcelo Morais.

A expectativa é de que um
mandado de segurança com
pedido de liminar seja impe-
trado nos próximos dias, pe-
dindo a suspensão da valida-
ção da pesquisa. Os prefeitos
também estão solicitando
apoio da Associação Mineira
de Municípios (AMM) e ain-
da da Confederação Nacional
dos Municípios (CNM).

Paraíso é beneficiada em 2023 com
novos investimentos para Educação

O Governo de Minas in-
veste no fortalecimento das
redes municipais de ensino
com repasses de recursos às
prefeituras que somam R$ 2,3
bilhões em 2022. Por meio de
iniciativas como o Programa
de Fortalecimento das Esco-
las Municipais, o Projeto Mãos
Dadas e o Programa Estadu-
al de Transporte Escolar, a
SEE/MG reforça a importân-
cia do investimento no regime
de colaboração para a
melhoria da Educação públi-
ca de Minas Gerais.

No âmbito municipal já es-
tão em andamento uma série
de medidas como a constru-
ção de creches e escolas que
refletem esta situação. Apro-
vado em dezembro, o Orça-
mento da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso para a
Educação em 2023 teve um
acréscimo de R$ 24 milhões.

A Secretaria de Estado de
Educação de Minas Gerais
(SEE/MG) informa que vem
trabalhando ao longo dos últi-
mos quatro anos para que as
políticas públicas promovidas
para a melhoria na educação
básica sejam fortalecidas
como um todo. O Governo de
Minas, além dos investimen-
tos realizados na rede estadu-
al, se preocupou também em
fortalecer o regime de coope-
ração e parcerias com os mu-
nicípios para a melhoria do sis-
tema público de ensino, por
meio de repasses de recursos
às prefeituras para investi-
mento nas redes municipais.
Em 2022, foram destinados
mais de R$2,3 bilhões aos
municípios, recurso que devem
ser aplicados na área da edu-
cação, como reformas e cons-
truções de escolas municipais
e estaduais, compra de mobi-

liários e equipamentos diver-
sos, construção de quadras
escolares, aquisição de veícu-
los de transporte escolar e
manutenção e custeio do
transporte escolar.

Entre as iniciativas e par-
cerias com as prefeituras es-
tão o Programa de Fortaleci-
mento das Escolas Munici-
pais, o projeto Mãos Dadas e
o Programa Estadual de
Transporte Escolar (PTE). No
período de 2019 a 2021, o Es-
tado já havia aplicado nas
mesmas ações R$1,1 bilhão de
reais. Segundo o Secretário de
Estado de Educação, Igor de
Alvarenga, esses investimen-
tos geram resultados que
impactam de forma positiva,
diretamente no aprimoramen-
to da qualidade do ensino pú-
blico de Minas Gerais.

Idealizado pela Secretaria
de Estado de Governo (Se
gov) em parceria com a Se-
cretaria de Estado de Edu-
cação (SEE), o Programa de
Fortalecimento das Escolas
Municipais foi desenvolvido
para auxiliar os municípios na
melhoria da infraestrutura es-
colar. A iniciativa subsidia e
destina recursos, por meio da
celebração de convênios com
as prefeituras, para aquisição
de veículos para transporte
escolar, renovação de mobili-
ários e equipamentos para as
escolas e, ainda, para obras de
construção, reforma e ampli-
ação de prédios escolares e
quadras poliesportivas. Por
meio desta parceria, o Gover-
no de Minas repassou R$1,31
bilhão para 851 municípios
mineiros que, necessariamen-
te, devem aplicar esses recur-
sos na educação municipal.

De acordo com as neces-
sidades e particularidades de

cada cidade, os contratos
preveem a compra de veícu-
los escolares, como vans e ôni-
bus; a construção de quadras
de acordo com o tamanho da
escola; e mobiliário e equipa-
mentos diversos para a melho-
ria da infraestrutura ofereci-
da em todos os ambientes es-
colares, como salas de aula,
secretaria, sala de professo-
res, cozinha e refeitório.

PARAÍSO 2023
Em setembro quando da

realização de audiência públi-
ca sobre o assunto, o secretá-
rio Lucas Cândido de Olivei-
ra explicou que deste total, R$
10 milhões correspondem à
previsão divulgada pelo Fun-
do Nacional de Desenvolvido
da Educação (FNDE) ao mu-
nicípio, além de que R$ 8 mi-
lhões são da correção da in-
flação e 7 milhões pertence
aos orçamentos de 2020 e
2021, que por decorrência da
pandemia não foram aplicados
da forma que rege a Consti-
tuição Federal de 1988", rela-
tou.

O secretário comentou os
avanços para a Educação du-
rante o ano e as conquistas
para o Município mediante a
aprovação do Orçamento de
2021, entre elas as conquistas
de novas vans, ônibus e cami-
nhões para o transporte da
merenda escolar. Outro pon-
to levantado foi a moderniza-
ção das salas de aula, com
aquisição de novos notebooks,
projetores e tela de projeção,
além de salas de recursos
equipadas para atender às es-
colas.

Ainda foi destacado para
área da Educação a
destinação de cerca de R$ 2,5
milhões para os caixas esco-

lares, recursos estes que visa
colocar fim à organização de
rifas e festas organizadas pe-
las escolas para aquisição de
materiais para manutenção
da própria escola. Com es-
tes recursos, contemplados
por meio de plano de traba-
lho apresentado pelas dire-
torias das escolas, cada ins-
tituição tem autonomia para
executar os trabalhos e se
dedicar ao exercício da pe-
dagogia.

A Secretaria Municipal de
Educação trabalhou para a
recuperação da Escola Muni-
cipal Campos do Amaral. O
estabelecimento foi completa-
mente reformado e restaura-
do, oferecendo mais qualida-
de de ensino e condições de
trabalho aos educadores.
Além do Campos, outra esco-
la que recebe a mesma aten-
ção, com previsão de entrega
no início deste no é a Escola
Municipal Roque Scarano, na
comunidade rural dos Mar-
ques.

Neste ano, contemplando
o orçamento da Educação de
2023, está prevista a constru-
ção de uma escola no Par-
que Belvedere, a reforma da
E.M. Prof. Maria de Lourdes
Dizaró e o CMEI João XXIII.
Também foi anunciado o re-
passe de mais R$ 2,5 milhões
para os caixas escolares, o
desenvolvimento dos projetos
de Xadrez e Natação no
contraturno; adequação das
unidades com o projeto de
prevenção de combate e in-
cêndio; quadras e demais
ações advindas das emendas
parlamentares e complemen-
tação dos recursos necessá-
rios para as construções das
creches e escolas (Projeto
Mãos Dadas).

FOTO: Arquivo

Escola Municipal Campos Amaral reinaugurada ano passado
marcou o início aos grandes investimentos na Educação

Escola Municipal Roque Scarano recebe mais de R$1,6 milhões
em investimentos e pode ser entregue a partir de fevereiro

Falta de iluminação públi-
ca, e terrenos baldios com
muitos bichos e mato toman-
do conta da via pública. Esta
reclamação que chegou à re-
dação do Jornal do Sudoes-
te é de moradores da avenida
Deputado Delson Scarano.

“Já reclamamos, inclusive
com protocolo, mas o serviço
não foi feito”, disse uma mo-
radora, alertando sobre o pe-
rigo a que estão expostos pe-
destres e condutores de veí-
culos naquela via pública”.

A avenida Deputado
Delson Scarano fica próximo
à área central de São Sebas-
tião do Paraíso, fundos do Tiro
de Guerra, onde há um clube
desportivo.

Segundo informações um
dos terrenos em que o mata-
gal tomou conta e avança so-
bre a calçada, é da própria
Prefeitura, e fica constante-
mente sujo.

Uma moradora nas imedi-
ações aponta que “o setor de

Moradores em
área central

reclamam de falta
de iluminação e
terrenos sujos

fiscalização da Prefeitura tem
autuado proprietários de ter-
renos baldios por falta de lim-
peza, mas não conserva lim-
pa área que lhe pertence, não
faz o dever de casa”.

O Jornal do Sudoeste
apresentou a reclamação de
moradores da avenida Delson
Scarano à Prefeitura.

Sobre os terrenos
“A Prefeitura informa que,

em relação à iluminação pú-
blica, o cidadão deve entrar em
contato pelo telefone 3539-
1053 para solicitar a substitui-
ção de lâmpadas queimadas.
Já em relação aos terrenos
sujos, a Prefeitura está espe-
rando as chuvas estiarem para
realizar a limpeza destes, uma
vez que o solo está muito úmi-
do e fica praticamente impos-
sível colocar maquinários pe-
sados para realizar a limpeza
dentro do terreno. No entan-
to, na próxima semana, já se
inicia a limpeza das vias pú-
blicas”.

Por Agência Brasil

- BRASÍLIA

O Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet) emi-
tiu, nesta quinta-feira (6),
alerta de chuvas intensas em
parte das regiões Norte,
Centro-Oeste e Sudeste do
país neste fim de semana.
Segundo o Inmet, também
há previsão ventos intensos
e riscos de alagamentos,
descargas elétricas e queda
de galhos de árvores.

Neste sábado (7) e no
domingo (8), a previsão in-
dica volumes significativos
de chuva em seis estados,

Inmet alerta para
chuvas intensas

durante o fim
de semana

entre os quais, Espírito San-
to, Goiás, Mato Grosso, Mi-
nas Gerais, Rio de Janeiro e
São Paulo, acrescenta o ins-
tituto.

As chuvas intensas estão
sendo provocadas pelo fenô-
meno chamado de Zona de
Convergência do Atlântico
Sul (ZCAS), que teve início
na noite de quarta-feira (4)
e é responsável pela criação
de nebulosidade nas regiões
afetadas.

O Inmet recomenda que
a população fique atenta aos
avisos meteorológicos e siga
a orientação da Defesa Ci-
vil das regiões afetadas.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

Volumes significativos de água
são esperados em seis estados
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A Secretaria Municipal de
Obras, Serviços Públicos e
Planejamento Urbano, reto-
mou nesta sexta-feira (6/1) o
reperfilamento de ruas que há
décadas aguardam melho-
rias. O trabalho foi iniciado
pela Av. Rui Barbosa, uma das
principais vias que cruzam o
bairro São Judas Tadeu.

Além da Rui Barbosa,
também serão reperfiladas
ainda este mês vias nos bair-
ros Veneza, São Judas e Santa
Tereza,  ruas José Marcolini,
Adolfo Dizaró, Silvio Giubilei,
trecho da José Gonçalves de
Pádua e Rua José Braz Na-
ves.

Conforme destacou o pre-
feito Marcelo Morais, este é

Após o alerta emitido pela
coordenação estadual a Defe-
sa Civil, em São Sebastião do
Paraíso e municípios vizinhos
continuam em alerta em rela-
ção as chuvas constantes que
estão sendo registradas nas úl-
timas horas. Conforme Silvia
Helena Ribeiro Duarte, coorde-
nadora da Defesa Civil em Pa-
raíso, áreas de risco estão sen-
do monitoradas e não há regis-
tro de pessoas desabrigadas e
pontos de alagamentos. Em
Monte Santo de Minas e Pas-
sos as prefeituras tiveram que
realizar intervenções em vias
entre outras providências.

De acordo com a Defesa
Civil de Minas a população foi
alertada para a previsão de for-
tes chuvas que poderiam che-
gar a 200 mm em algumas lo-
calidades, entre a quinta e a
sexta-feira. Novamente na sex-
ta-feira,6, o Instituto Nacional
de Meteorologia emitiu novo
alerta para a continuidade das
chuvas intensas inclusive no
fim de semana, ampliando o
risco de ocorrência de corte de
energia elétrica, queda de ga-
lhos de árvores, alagamentos e
descargas elétricas.

Em Paraíso a coordenado-
ra da Defesa Civil, Silvia Hele-
na Ribeiro Duarte, anunciou na
tarde de sexta-feira,6, que a
situação no município está
tranquila, mas que o estado de
alerta está mantido para as pró-
ximas horas. “Por hora não ti-
vemos nenhuma ocorrência de
alagamento, deslizamento de
terreno ou desmoronamento de
construção e felizmente não
temos registros de desalojados
e nem desabrigados”, informa.

Ela ressalta que possui uma
equipe de trabalho realizando
um trabalho que já é feito de
forma corriqueira. “Existem
sim algumas áreas e locais que
merecem atenção e estamos
fazendo um monitoramento
constante”, observa.

Ao todo segundo Silvia

Duarte, são 14 pontos que es-
tão em observação na cidade e
que recebem uma atenção e
olhar especial nos momentos
de chuva intensa. São terrenos,
casas e outras áreas que já es-
tão interditados há mais tempo
que recebem um olhar mais
atento da Defesa Civil, escla-
rece.

Um destes locais é uma
área de erosão localizada nos
fundos do bairro Cidade Indus-
trial e que vem sendo acompa-
nhada há cerca de um ano.
“Fizemos a penúltima vistoria
em dezembro passado e retor-
namos na quinta-feira,5, devi-
do a intensificação das chuvas.
“Percebemos que houve a mo-
dificação do solo, foi preciso
fazer a interdição e isolamento
da área, e hoje (sexta) também
colocamos lonas plástica para
evitar infiltração da água da
chuva no local como forma de
prevenção”.

Neste ano no município
não houve registro de alaga-
mento em nenhuma área do
município. Desde o dia 2 até o
meio dia de sexta-feira em uma
das estações de medição de
chuva do município, instalada
na Olam Café, foram registra-
dos 114 milímetros de chuva.
Os maiores volumes foram

registrados na quarta e quinta-
feira, ambos os dias com 36
milímetros. Em meio dia da
sexta, já havia sido registrado
outros 24 milímetros. No en-
tanto o volume pode ser bem
maior tendo em vista a possi-
bilidade de ter ocorrido mais
chuvas em outras regiões da
cidade.

Silvia orienta a população
para que esteja atenta quanto a
intensidade das chuvas e ou-
tras situações derivadas que
podem ocorrer. “Em casos de
destelhamentos, inundações,
risco de quedas em residênci-
as, encostas ou alagamentos
basta acionar a Defesa Civil
pelo telefone 199 para o aten-
dimento emergencial”, salien-
ta.

“Felizmente a nossa cidade
é privilegiada, a chuva vem,
mas não com tanta intensida-
de, mas fica o alerta”, destaca
a coordenadora.

A Defesa Civil de Minas
Gerais frequentemente divulga
alertas sobre chuvas em suas
redes sociais (Instagram e
Twitter). Além disso, é possí-
vel receber os alertas via SMS.
Basta enviar o CEP para o nú-
mero 40199. Dessa forma, o
celular é cadastrado e o usuá-
rio receberá as mensagens au-

Defesa Civil monitora áreas de
risco em Paraíso e na região

tomáticas comunicando even-
tos severos na localidade
indicada.

Entre as principais dicas
estão as recomendações para
que as pessoas nunca se abri-
guem embaixo de árvores ou
de proteções metálicas frágeis,
que podem apresentar risco de
quedas; evitem trafegar por
áreas alagadas e por regiões
próximas a rios e cachoeiras;
e não permaneça nas proximi-
dades de janelas, portas, canos
e outros objetos metálicos.

REGIÃO
Em Monte Santo de Minas

onde as chuvas vêm causando
interdições de residências e
com saldo de famílias desabri-
gadas, o prefeito Carlos Eduar-
do Donnabella (Caburé) disse
que neste início de ano teve dia
em que foi registrado volume
de chuva de 90 milímetros.
“Houve desabamento na rua
Virgílio Esteves e outras áreas
foram interditadas. Desde o
ano passado a Prefeitura está
pagando aluguel social para as
famílias que tiveram as casas
atingidas, agora tivemos mais
três casos”, enumera.

Da mesma forma na rua
Bejamim Constant a situação é
de alerta com casas interdita-
das e famílias realocadas de
suas casas. “O terreno está
muito encharcado, saturado e
não temos condições de mexer
agora, assim como nas ruas
esburacadas e nas estradas ru-
rais”, comenta. Ele acrescenta
que já adquiriu massa asfáltica
e aguarda o tempo melhorar
para realizar reparos no muni-
cípio.

Em Passos o prefeito Diego
Oliveira anunciou a interdição
na rua Timóteo onde uma ponte
ameaça desabar. Moradores de
outras regiões reclamam da si-
tuação difícil como na Rua Var-
ginha. O prefeito disse que com
as chuvas intensas não há con-
dições de realizar intervenções.

Coordenadora da Defesa Civil, Silvia Duarte
disse que faz monitoramento e atenções estão

voltadas para áreas de risco no município

Divulgação

Prefeitura retoma
reperfilamento
de vias públicas

um trabalho que há dois anos
foi iniciado pela administra-
ção para melhorar a acessi-
bilidade da cidade, desafogan-
do o trânsito de vias movi-
mentadas.

“Estamos buscando recu-
perar pavimentos para me-
lhorar o trânsito, principal-
mente ruas de grande fluxo
de carros, e dar condição pa-
ra que as pessoas possam ter
um tráfego melhor. Temos
cerca de 40 ruas que irão re-
ceber melhorias, algumas
aqui no Veneza, Santa Teresa
e São Judas, e aos poucos
vamos recuperando a cidade,
tornando o trânsito um lugar
cada vez mais fluido e ordei-
ro”, finaliza.
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